
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第９回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第９回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年９月１２日（水） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後４時００分 

 

場  所  教育研究所 ３階 セミナールーム 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

      委     員   黒 屋 信 隆 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第８回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   平成３０年度子ども議会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 専決処理の報告について【非公開】 

   教育部長より説明 

③ 報告３ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育総務課長より説明 

④  報告４ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

教育施設課長より説明 

⑤ 報告５   専決処理の報告について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 平成３０年度第１回学校教育振興懇談会について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 報告７ 深谷市立中学校における部活動ガイドラインについて 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８ 深谷市登下校安全見守り連絡会について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑨  報告９ 平成３０年度英語王国について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑩ 報告１０ 平成３０年度深谷市夏季休業中の研修について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑪ 報告１１ 平成３１年度小学校外国語活動の授業の持ち方について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑫ 報告１２ 深谷市教職員業務改善方針について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑬ 報告１３ 平成３０年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑭ 議案第３０号 深谷市立幼稚園における保育サービスの向上及び再編方針の策定について  

教育総務課長より説明 

⑮  議案第３１号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

 

 

 



 

 

① 報告１ 平成３０年度子ども議会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

② 報告２ 専決処理の報告について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ③ 報告３ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑤ 報告５ 専決処理の報告について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑥ 報告６ 平成３０年度第１回学校教育振興懇談会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 



 

 

⑦ 報告７ 深谷市立中学校における部活動ガイドラインについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           指導者に運動生理学に則った指導の知見を学ばせるとい 

う話もありましたが、講師を呼んで研修をやるなどの計画 

を立てているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  中学校の教員は、休養の必要性を科学的に理解している 

人ばかりではありません。今後は、指導者がスポーツを科 

学的に捉えることが必要なので、研修を行うことも考えて 

いきます。 

 

 

 

⑧ 報告８ 深谷市登下校安全見守り連絡会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  学校までの距離が４キロメートルある子供は、１人で通 

学しているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  基本的には兄弟２人で登校していますが、様々な状況が 

あるので１人になる時もあります。１人で４キロメートル 

もの距離を歩くことはとても危険なことなので、地域に情 

報を共有して見守りをお願いしています。 

   岡 部 委 員  今の件以外で、危険な事例があれば教えて下さい。 

   次長兼学校教育課長  危険な目にあったり、不審者を目撃したなどの情報が寄 

せられています。後ろから押されたり自転車が倒されたと 

いう報告があると、警察と連携してその都度対応していま 

す。その様な状況に陥った後には、一定期間送迎してもら 

うなど、家庭と協力した見守りを行っています。 

   吉 井 委 員  子ども１１０番の家に、プレートやのぼりを掲示してい 

るとあります。玄関の設置ではプレートが目立たない家も 

多いので、１１０番の目印を旗などのもう尐し目立つよう 

な物に変更しても良いのではないでしょうか。加えて、貼 

る位置に関しても検討して、誰が見ても１１０番の家だと 

分かるようにして欲しいです。 

   次長兼学校教育課長  プレートよりも旗が目立つというのはご指摘の通りです。 

しかし、旗はプレートと比較してコストが倍になり、また、 

深谷は強風の地域なので耐久性が心配されています。農村 

部などの地域は門から玄関まで距離があり、プレートが見 

えないということがあるので、今後プレートを貼る場所を 

検討していきます。 

   教 育 長  今回、交通安全と通学路の防犯を含む最上位の組織とし 

て、深谷市登下校安全見守り連絡会が立ち上げられました。 



 

 

既存の深谷市通学路安全対策連絡会という交通安全に特化 

した組織は残るのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  残ります。 

 

 

 

⑨ 報告９ 平成３０年度英語王国について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑩ 報告１０ 平成３０年度深谷市夏季休業中の研修について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            働き方改革により、既存の研修を８個取りやめました。 

今までと比較してかなり尐なくなりましたね。 

   次長兼学校教育課長  働き方改革ということで、研修の効率化を図らなくては 

ならなくなりました。研修回数を３年間で半減させること 

を目標とし、現在６割まで達成しています。時期を見直す 

ことによる有効性も含めて、現場の声を聞きながらこれか 

らも改善を行っていきます。 

 

 

 

⑪ 報告１１ 平成３１年度小学校外国語活動の授業の持ち方について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            ３１年度は新学習指導要領開始の前年度になり、外国語 

活動に必要な時間を検討しています。３０年度は５０時間 

をとっていますが、３１年度は３２年度を見据えて７０時 

間を取る予定です。３１年度に７０時間の授業時数を予定 

している学校は、全国調査によると過半数に近くなってい 

ます。深谷も移行期間になっているので、校長会で検討し 

ていく予定です。今後のスケジュールについて説明して下 

さい。 

   次長兼学校教育課長  今後の予定ですが、ワーキンググループを立ち上げ、英 

語を担当する校長や教員を対象にして、各校の現状や２年 

後を見据えた上で何が必要か選別する作業に入ります。そ 

の後、意見を集約し、市の方向性を決定していきます。 



 

 

⑫ 報告１２ 深谷市教職員業務改善方針について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            子供と向き合う時間の確保を目指して教職員の質を高め 

ていくためには、業務改善をしていく必要があります。こ 

れらの計画を短期・中期・長期の期間に分けて簡単にまと 

めたものが、深谷市教職員業務改善方針になります。これ 

について、なにか御意見などはありますか。 

   吉 井 委 員  ＩＣカードを活用して、教職員の出勤・退勤時間を管理 

する取組は既に始まっているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  今年６月から、本格的な運用を開始しています。パソコ 

ンに装着したカードリーダーに、ＩＣカードを出勤・退勤 

時に接触させることで、自動的に就業時間を集計する仕組 

みです。この結果を、月に１度教育委員会に提出してもら 

い、８０時間や１００時間を超えた残業をしている教職員 

が何人存在しているのか把握するために使用しています。 

管理職には学校の実態を把握し、適切に指導をするように 

伝えています。 

 

 

 

⑬ 報告１３ 平成３０年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑭ 議案第３０号 深谷市立幼稚園における保育サービスの向上及び再編方針の策定について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  深谷市立幼稚園における保育サービスの向上及び再編方 

針を策定したいので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 



 

 

⑮ 議案第３１号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１０回定例会は、１０月１０日（水）午後１時３０

分から開会です。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第９回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 


